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MATUTINA RADIO 
Jueves 1 de mayo de 2008 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) V10. Visión 10 (Cable Com) 

MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)  

POLÍTICA 
La reunión realizada en San Juan del Río, en la que supuestamente Alfredo Botello Montes 
declinó su candidatura, no fue política ni partidista, señaló el propio Secretario de gobernación, 
quien dijo que no puede declinar en algo que todavía no existe. (MR) 
 
Cabeza. Es muy temprano para los encartes o descartes  electorales, pues la reunión que sostuve 
con panistas en San Juan del Río no es nada nuevo y por lo tanto no puede haber sanción ya que 
no se trató de una reunión política sino de carácter privado, aseguró el secretario de gobierno, 
Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
El Presidente  municipal Manuel González Valle pidió que se sancione a quienes se adelanten en 
los procesos electorales y negó tener acuerdos con Alfredo Botello Montes, con miras a las 
elecciones del 2009. (MR) 
 
Exige la CANACO a todos los partidos políticos que respeten los tiempos electorales. La presidenta 
de la Cámara, Alejandra González Tostado, sostuvo que el sector comercial se mantendrá 
pendiente y abierto a conocer proyectos, pero a su debido tiempo. (MR) 
 
Cabeza. Las cámaras no apoyarán a los adelantados, declaró Alejandra González Tostado, 
presidente de la Cámara nacional de comercio en Querétaro; sin embargo dijo que abrirán las 
puertas a quien se los pida para informar. Algunos de los que se han acercado, son los diputados, 
para hablar respecto a la reforma energética. (EL) 
 
Los rumores de la supuesta reunión entre militantes panistas, no enturbia el clima político del 
Estado, consideró el presidente de la CANACINTRA, Pedro Ruiz Velasco, tras destacar que en 
lugar de poner tanta atención en este tema, deberían resaltar las acciones que se realizan en 
beneficio de la sociedad. (MR) 
 



Cabeza. Dice el presidente del PRD en Querétaro, Pablo González Loyola Pérez, que la toma de 
la tribuna de la Cámara de diputados federal, no fue un error, sino algo necesario, pues lo 
importante en estos momentos es defender a PEMEX. (MR) 
 
Luego de que la Procuraduría General de la República interpusiera una acción de 
inconstitucionalidad en contra del congreso local, por haber acordado la fusión de la Comisión 
Estatal de Información Gubernamental y la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, el 
Presidente de la CEIG, Miguel Servín, refirió que confía en que se dé una respuesta favorable y se 
evite la fusión de ambas comisiones. (MR) 
 
El Presidente de la mesa directiva del congreso local, Alejandro Straffon Báez, señaló que está a 
la espera de conocer en qué términos se encuentra el recurso de inconstitucionalidad que interpuso 
la PGR ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación, sobre la fusión de la CEDH y la CEIG, para 
defender la decisión tomada por el pleno de la legislatura. (MR) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
Cabeza. Este viernes, la planta de refrescos Victoria del Grupo Fomento queretano, recibirá el 
premio por el primer lugar nacional de calidad 2007 y el certificado del sistema de calidad de la 
compañía Coca cola. (MR) 
 
Cabeza. Al término de la administración de Francisco Garrido en Querétaro se habrán generado 
poco más de 170 mil empleos, aseguró el Secretario de Desarrollo Sustentable, Renato López 
Otamendi, quien apuntó que actualmente hay 680 mil personas económicamente activas en la 
entidad. (MR) 
 
Cabeza. En esta administración se han creado casi 100 mil empleos, lo que ubica a Querétaro en el 
tercer lugar nacional con un crecimiento del 7.5%, aseveró Renato López Otamendi, secretario 
de desarrollo sustentable, quien declaró que se planea terminar la administración, con 380 mil 
trabajadores en total. (EL) 
 
Cabeza. Renato López Otamendi, Secretario de desarrollo sustentable informó que la primera 
piedra del parque tecnológico Innovación Querétaro, en el cual se establecerán empresas que se 
dedican al desarrollo y diseño de la industria aeronáutica, será puesta en el mes de julio, para al 
termino de la administración, contar con la primera sección. (EL) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
El coordinador operativo de la USEBEQ, Raymundo Gómez Ramírez, anunció que 367 mil 
estudiantes de educación básica, harán puente desde hoy hasta el 6 de mayo en que se 
reincorporen a sus labores. Destacó que este es el puente más largo del ciclo escolar. (MR) 
 
Cabeza. La ley de precio único para los libros que aprobó el Senado, es una buena medida que de 
ser aprobada por la cámara de diputados, fomentará la lectura, ya que en nuestro país es muy bajo 
el consumo de libros, comentó el Presiente de la comisión de educación en el congreso local, 
Oscar Rodríguez. (MR) 
 
Investigadores de la facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro trabajan en la 
construcción de una casa inteligente, ecológica y autosuficiente, luego que el problema en la 
construcción es un asunto urgente en nuestro país. (MR) 
 

SOCIEDAD 
Cabeza. Mañana  en la tarde llegarán a la catedral de Querétaro, los restos de los seis santos 
mártires de Guadalajara que fueron canonizados por Juan Pablo II y los de San Rafael Guizar, 



Obispo de Veracruz, canonizado por el Papa Benedicto XVI. La misa de bienvenida será presidida 
por el nuncio apostólico Christopher Pierre y el Obispo de la diócesis, Mario de Gasperín. (MR) 
 
Sección de la mujer. Es una realidad que ha bajado el índice de niños por familia, de acuerdo a 
información proporcionada por el INEGI; el municipio de Querétaro es “el último lugar estatal de 
menos niños”. En otro tema, comenta que habló con la boxeadora mexicana Ana María Torres 
“La Guerrera”, que empató con una coreana el pasado sábado, en pelea de campeonato. Hay 
mucha intensidad de la mujer en este deporte y también mucha misoginia entre los asistentes a la 
función. Da coraje escuchar los comentarios en contra de estas deportistas. Esta boxeadora es de 
Neza y siempre recibió el apoyo de su mamá. (MR) 
 
Cabeza. En el marco del informe anual del programa Antro Con-sentido, el Presidente de la 
Asociación de discotecas y bares del Estado de Querétaro, Rogelio Garfias Torres, dio a conocer 
que 70 establecimientos han permitido de forma voluntaria, la inspección y regularización de sus 
instalaciones. (MR) 
 
Cabeza. A un año de que se implementara el programa Antro con-sentido, el Presidente de la 
Comisión Estatal de los Derechos Humanos, Adolfo Ortega Osorio, destacó que han participado 
en 32 operativos de revisión en centros nocturnos y 26 operativos más en las principales vialidades 
de la ciudad. (MR) 
 
Día del niño 
Se realizó en el Palacio de gobierno el proyecto “Niños y niñas en el gobierno” en el cual 
participaron más de 34 mil estudiantes de educación básica de todo el estado, quedando 55 como 
gabinete, lo cual refleja lo que es un ejercicio democrático y que aprendan como se realiza el 
servicio público, dijo el director estatal del DIF, Fernando Romano Padró. (EL) 
 
El Gobernador y su gabinete desayunaron en privado con niños 55 dentro del programa de niños y 
niñas en el gobierno 2008. Paola González Loyola funcionó ayer como secretaria de gobierno 
por un día. (MR) 
 
Comentario: ¿Por qué hacer en privado un desayuno con los niños, si siempre se ha hecho abierto? 
(MR) 
 
Luego de que el niño presidente municipal, Orlando David Félix Álvarez, manifestara su 
preocupación por el desmesurado crecimiento de la ciudad y sus efectos en el medio ambiente, 
Manuel González Valle, alcalde de Querétaro prometió tomarlo en cuenta, en las autorizaciones 
del cambio de usos de suelo. (EL) 
 
49 niños y niñas destacados del municipio de Querétaro, ocuparon el día de ayer cargos de primer 
nivel de la administración municipal, al lado de los titulares de cada dependencia, esto como parte 
del programa “Niños y niñas del gobierno 2008”. (EL) 
 
49 niños fueron funcionarios del municipio durante el día de ayer. El Alcalde Orlando David Félix 
Álvarez, externó su preocupación sobre el tema ambiental y ordenó tomar acciones. (MR)  
 
María José Herrera Yánez, fue ayer la Presidenta municipal de Tequisquiapan. (MR) 
 

MUNICIPIOS 
Jorge Luís Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que no se realizará el 
concierto “Reventur estrella” organizado por una importante empresa cervecera que había sido 
anunciado para el 9 de mayo en la explanada del estadio Corregidora y que los organizadores 
deberán buscar una sede alterna. (EL) 



 
Cabeza. El Presidente municipal de Corregidora, Germán Borja García, aseguró que 
personalmente atiende el 80% de las quejas que se reportan en el programa de Miércoles 
ciudadano. Dijo que entre las peticiones que más recibe, se encuentra la de regularización de los 
asentamientos humanos que carecen de servicios básicos. (MR) 
 
Cabeza. Con la intención de dotar de agua potable a las comunidades que carecen de este vital 
líquido, como Coyotillos, La Piedad, La Griega y San Rafael, la administración municipal de El 
Marqués les envía diariamente, 12 pipas de agua, aseguró el Alcalde Enrique Vega Carriles. Dijo 
que su prioridad es proveer de servicios básicos a la ciudadanía. (MR) 
 
La dirección de obras públicas y la secretaría de gobierno de El Marqués realizan un estudio para la 
nomenclatura de las calles. Hasta el momento sólo 3 de las 42 comunidades tienen un buen 
avance. (MR) 
 
Quejas. En el fraccionamiento La Pradera, en el municipio de El Marqués, se quejan de que carecen 
de todos los servicios y llama principalmente la atención, la carencia de agua, pues ni siquiera hay 
tinacos en las casas. Dicen que se reunieron con Pedro Basurto, que es el gerente postventa de 
la constructora de este fraccionamiento y se comprometió a hacer las gestiones necesarias. Son 
muchas las familias que carecen de absolutamente todo, por lo que piden la intervención del 
Alcalde Enrique Vega Carriles. (MR) 
 
Entrevista. Ana Karen I y Rafael Ramírez, comentan que mañana inicia la feria del grano y la 
cantera, Pedro Escobedo 2008, por lo que invita a la inauguración a las 8 de la noche. Habrá 
muchos eventos  entre el 2 y el 11 de mayo. Lo más importante es el trabajo de la cantera en lo 
artístico y arquitectónico. El 3 de mayo inicia el concurso de la cantera y el 10 de mayo se define el 
mejor trabajo. La feria se ubica en la carretera a La Lira y habrá una señalética muy clara. Habrá 
también un pabellón de ciencia con un observatorio itinerante y eventos culturales, entre otras 
cosas. Ana Karen estudia el sexto semestre en el campus de la Universidad Autónoma de Querétaro 
y va a estudiar en la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales, la carrera de periodismo. La entrada 
es de 35 pesos y da derecho a todos los eventos; los niños entran gratis. (MR) 
 
El Edil de Cadereyta Abelardo Antonio Ledesma, encabezó la entrega de 12 tractores a 
agricultores, con lo cual, dijo se fortalecerá la economía de las familias en el campo. (MR) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
Cabeza. Luego de la firma del convenio para el uso de la calcomanía doble cero, la Secretaría de 
Desarrollo Sustentable dio a conocer que dentro de los más de 300 mil vehículos que se tienen 
registrados en el padrón, 150 mil pudieran ingresar en el programa. Se prevé que el esquema se 
implemente a partir de junio. (MR) 
 
Cabeza. Ya se firmó el convenio para que los automóviles  queretanos puedan circular en el Distrito 
Federal con la calcomanía doble cero; sin embargo no implica que en el estado se vaya a 
contemplar la aplicación del programa “hoy no circula” dijo el secretario de gobierno Alfredo 
Botello Montes. (EL) 
 
Israel Chávez Pozas, regidor del PVEM, comenta que una de las 10principales  causas de 
fallecimiento de los niños y adultas en el mundo es el sobre peso y la obesidad, según la 
organización mundial de la salud. Esto es en parte por falta de la planeación ó de proyección en los 
programas de salud y también de la falta de información a los padres de familia y escuelas. Doce 
personas por hora, según la secretaría de salud en México, mueren con relación a estos temas. 
Hasta nueve de cada doce niños sufren de hipertensión arterial y esto es preocupante pues está 
relacionado directamente con la falta de una nutrición adecuada. Ya se ha hecho un llamado para 



que los alimentos llamados chatarra dejen de ser parte fundamental de la dieta de los niños y 
poder apoyarlos con otro tipo de alimentación. El colegio médico en Querétaro dice que 7 de cada 
10 personas sufren de sobrepeso, por lo que hay que recomendar hacer ejercicio, darle actividades 
a los niños y quitarles el sedentarismo.  El sector de salud informa que en Querétaro de los 8 mil 
casos de diabetes, 240 son de niños y el 15% es de niños que tienen alteraciones metabólicas 
como elevación de colesterol y glucosa, es decir que están siendo mal alimentados. En el municipio 
de Querétaro, hace poco más de un año se presentó un programa a través del DIF y la secretaría 
de salud en donde se les da unos cuadernillos a las familias y se les orienta sobre cómo pueden 
hacer, en forma económica, darle los diferentes grupos de alimentos a sus hijos. Si lo vemos en 
economía sale más caro curar que dar la información para que los padres de familia alimenten 
sanamente a sus hijos. Se está invitando a unos talleres en donde se darán  los instrumentos a 
estas amas de casa, que inician este 3 de mayo, a las 5 de la tarde, en el parque ARA el cual está 
en la ex hacienda el Tintero. En esta zona se dará inicio a los talleres en los cuales les van a 
enseñar a utilizar la tela, bisutería, cuadrillé, todos estos productos que no son difíciles de 
comerciar, no son caros en su producción y que los pueden hacer en sus espacios libres en su 
hogar. El concepto es darles este instrumento para que puedan comerciarlo y que entre un recurso 
a sus casas.  (EL) 
 

LABORAL 
Anuncia la Secretaria de educación, Guadalupe Murguía Gutiérrez, que el gobernador 
participará al inicio del desfile del día del trabajo y ella permanecerá en el presidium, para conocer 
las demandas del SNTE. (MR) 
 
Algunas organizaciones sindicales, como la de telefonistas, Resissste Querétaro y la coordinadora 
de trabajadores de la educación, realizarán un desfile alternativo al que anunció la secretaría del 
trabajo, en demanda de que se respeten los contratos colectivos, dio a conocer el representante 
del sindicato Paz y trabajo, José Luis González Godínez. (MR) 
 
Luego de más de un año de huelga, la junta federal de conciliación y arbitraje determinará en unos 
15 días, si la empresa Lanas Merino incumplió con el contrato laboral de 140 trabajadores, confirmó 
José Luis González, representante de este sindicato. (MR) 
 
Hoy se realizarán cortes viales a las 8 de la mañana y hasta el medio día, en las calles colindantes a 
avenida Corregidora, debido al desfile del día del trabajo, así lo informó Jorge Luís Alarcón Neve, 
secretario de gobierno municipal. (EL) 
 
60 elementos de la guardia municipal resguardarán la calle de Corregidora con motivo del desfile de 
este día del trabajo, anunció el Secretario de gobierno Jorge Luis Alarcón Neve. Hoy antes de 
las 6 de la mañana se inició el cierre de varias calles en el centro, para dar paso al desfile.  (MR) 
 
A las 8 de la mañana inició la marcha de trabajadores por la calle de Corregidora. Las principales 
demandas son el rechazo a la ley del ISSSTE, la vivienda y el encarecimiento. En el presidium está 
la Secretaria de educación Guadalupe Murguía Gutiérrez, el Secretario de gobierno del municipio de 
Querétaro, Jorge Luis Alarcón Neve, el delegado del trabajo Sergio Alejandro Lozano y el líder de la 
CTM, Jesús Llamas. El Gobernador no acudió. (MR) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida Zaragoza en una mañana muy tranquila, con muy poco 
movimiento; hay elementos municipales para cerrar esta vialidad y dar comienzo al desfile del día 
del trabajo. En la esquina de Juárez y Zaragoza se acumulan todos los trabajadores que desfilarán; 
ya se encuentran las calles cerradas. Frente a la alameda también ya hay muchos trabajadores 
esperando el banderazo de salida para el desfile. (EL) 
 



Reporte urbano desde la esquina de universidad y Corregidora, donde está cerrada la circulación en 
dirección a Bernardo Quintana. La esquina de Zaragoza y Corregidora también está cerrada; en 
ambos casos por el desfile. (MR) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
La juez octavo de primera instancia penal, encontró elementos para determinar la orden de 
aprehensión en contra del Sacerdote con licencia, Rodolfo Yánez, acusado de abusos 
deshonestos, cometidos en contra de 5 mujeres y una menor de edad, informó el Presidente del 
Tribunal Superior de Justicia, Jesús Garduño Salazar. (MR) 
 
El poder judicial es respetuoso de la ley y la aplicará en el caso del sacerdote de la parroquia de 
Corpus Christi en la colonia Obrera, sin embargo no se le privará de su derecho de defensa, 
aseguró el magistrado presidente del tribunal superior de justicia Jesús Garduño Salazar. (EL) 
 
La orden de aprehensión que se giró en contra de Rodolfo Yánez, no pone en riesgo a la iglesia 
católica, porque no se puede juzgar a la institución por una sola persona, dice el vocero de la 
Iglesia católica, Padre José Morales Flores, Resaltó que se analiza la situación al interior de la 
vicaría judicial. (MR) 
 
El Secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes consideró que las instituciones religiosas no 
deben ser calificadas por los actos de una persona. (MR) 
 
La orden de aprehensión emitida por el juez en contra del Sacerdote Rodolfo Yánez, es un 
ejemplo de la aplicación de la justicia que se tiene en el estado, aseguró el Presidente de la 
comisión especial de la familia, Fernando Urbiola Ledesma. (MR) 
 
No hay ninguna petición para que Querétaro, sea la sede del diálogo entre las autoridades 
federales y los  miembros del EPR; sin embargo se apoyará cualquier decisión de la federación, 
aseguró el secretario de gobierno, Alfredo Botello Montes. (EL) 
 
Cabeza. La Procuraduría General de Justicia dio a conocer el esclarecimiento de los delitos de 
homicidio calificado en grado de tentativa y violación equiparada calificada, cometidos en agravio 
de una menor de edad, originaria de Guanajuato. Se detuvo una mujer y se busca a sus cómplices. 
(MR) 
 
En Querétaro hay un promedio de 200 empresas de seguridad que no cumplen los requisitos y 
muchas de ellas no quieren investigar al personal que contratan. De estas, 120 no están registradas 
en el Estado ya que bastantes vienen de otros lugares de la república, aseveró Mario Aguilar 
Becerril, presidente de la unión de empresas y seguridad privada en Querétaro. (EL) 

 


